

Dezember 2023

Liebe VFF-Mitglieder,

das letzte Quartal dieses Jahres stand ganz im Zeichen der Jubiläen des IFA und der VFF.
Daher berichten wir hier ausführlich über:

75 Jahre Institut für Fremdsprachen und Auslandskunde



Die offizielle Feier fand am 12. Oktober 2023 im Gemeindehaus Kreuz+Quer in Erlangen statt. Die etwa 120 Gäste hörten einen Impulsvortrag von Frau Prof. Dr. Uta Seewald-Heeg zum Thema „Die Zukunft der Sprachenindustrie im Zeitalter von Künstlicher Intelligenz“ sowie Videobotschaften der stellvertretenden (jetzt) Kultusministerin Anna Stolz und von drei IFA-Absolvent:innen.

Danach ging es weiter mit Grußworten des Erlanger Oberbürgermeisters, Dr. Florian Janik, des Vorsitzenden der Trägervereinigung des IFA, Prof. Dr. Ludwig Fesenmeier, des Vorsitzenden des Kuratoriums, Prof. Walther Bernecker sowie der 1. Vorsitzenden der VFF, Kathrin Walter. Der Schulleiter, Prof. Dr. Daniel Gossel, schloss mit seiner Rede zum Jubiläum, der Geschichte und Zukunft des IFA den offiziellen Teil ab. Musikalisch umrahmt wurde das Programm vom Nürnberger Trio ‚Ocean Drive‘.

Danach ging es zum geselligen Teil mit interessanten Gesprächen bei Fingerfood und Getränken über.



Für die Studierenden, alle Lehrer:innen und Alumni war ursprünglich für den 8. Dezember eine Jubiläumsparty im IFA geplant. Die Resonanz der Studierenden lag weit unter den Erwartungen, sodass entschieden wurde, diese Feier in das nächste Jahr zu verlegen und am 24. Juli 2024 ein großes Sommerfest zu planen. Daran wird die VFF sich ebenfalls beteiligen.

40 Jahre Vereinigung der Freunde und Förderer



Unserer Einladung zur VFF-Jahresmitgliederversammlung und anschließender 40-Jahrfeier waren 23 Mitglieder gefolgt.

Gastvortrag

Den Anfang im Programm machte Herr Prof. Heiner Bielefeldt mit seinem Vortrag „Die Vereinten Nationen: schwierig, enttäuschend, dennoch unverzichtbar“. Insbesondere ging er darin auf die Arbeitsweise innerhalb des Hochkommissariats für Menschenrechte in Genf (als eigene Institution der UNO) ein, die er in seiner Funktion als Sonderberichterstatter für Religionsfreiheit hautnah miterlebt hat. Auf sehr kurzweilige Art erzählte er von sehr positiven Erfahrungen, aber z. T. auch bedrückenden Erlebnissen auf seinen Reisen, die ihn durch sein Amt in viele Länder geführt haben. Danach stand er noch für eine Diskussion und die Beantwortung unserer Fragen zur Verfügung.



VFF-Jahresmitgliederversammlung

Nach einer Pause begann die Jahresmitgliederversammlung mit den geplanten Tagesordnungspunkten, die aufgrund eines längeren PC-Updates in ungewohnt analoger Form durchgesprochen wurden. Aber alle Punkte konnten ordnungsgemäß abgearbeitet werden, inkl. der Neuwahl von Schriftführer:in und Kassenwart:in.

Johanna Hief, die sich freundlicherweise bereiterklärt hatte, als neue Schriftführerin zu kandidieren, wurde einstimmig in dieses Amt gewählt. Damit übernimmt ein erfahrenes Mitglied unserer Vereinigung diese Aufgabe; hatte Sabine Bauer das Amt vor zwölf Jahren doch von ihr übernommen. Das Amt der Kassenwartin verbleibt in den bewährten Händen von Karolin Rohmer, die hierfür erneut kandidierte und ebenfalls einstimmig gewählt wurde.



Unter dem Tagesordnungspunkt ‚Verschiedenes‘ wurde über den Versand des Jahresberichts bereits zum Schuljahresende diskutiert sowie über mögliche Ziele des VFF-Ausflugs 2024 nach Würzburg, Ansbach oder Bayreuth.

Zum Abschluss zeigte Kathrin Walter am PC (nach erfolgreichem Update) eine Präsentation mit vielen Fotos – wenn auch nicht aus 40 Jahren, so doch aus den letzten 25.

Damit endete die Jahresmitgliederversammlung und es ging nahtlos zur Stärkung mit Getränken und am Büffet über, das uns vom Café Brazil geliefert worden war.

Kaum waren die Gläser mit Sekt gefüllt, überraschten Martina Müller, Sabine Bauer und Karolin Rohmer die 1. Vorsitzende Kathrin Walter mit Blumen und Geschenk anlässlich ihres 25-jährigen Jubiläums in dieser Funktion.





Jahresbericht

Hier stellen wir Ihnen den Link auf den IFA-Jahresbericht zur Verfügung:

<https://www.ifa.fau.de/ausbildung-studium/studienberatung>

Unsere Mitglieder ohne Internet-Zugang erhalten die Printversion mit der Weihnachtspost.

Online kann der Bericht geöffnet und darin geblättert werden. Auf Nachfrage, ob auch die Möglichkeit eines Downloads besteht (das war eine Anfrage in unserer JMV), haben wir erfahren, dass die Datei dafür zu groß ist und das Laden über die Website zu viel Zeit benötigen würde.

VFF-Stammtische

Auch 2024 wollen wir uns wieder zum Stammtisch treffen. Die ersten beiden Termine sind:

Donnerstag, 25. Januar 2024 ab 18.30 Uhr im indischen Restaurant „**Namasté**“
(Ecke Friedrich-/Rückertstr. 10, Erlangen)

Dienstag, 19. März 2024 ab 18.30 Uhr im italienischen Restaurant „**Locanda**“
(Helmstraße 2a, Marktpl. 3, Erlangen)

Zur Erinnerung: Änderungen der Kontoverbindung

Bitte teilen Sie uns schnellstmöglich mit, wenn sich Ihre Kontoverbindung geändert hat, um unnötige Kosten zu vermeiden. Wenn beim Einzug des Mitgliedsbeitrags im Februar eine falsche/veraltete Kontonummer auftaucht, werden dafür von der Sparkasse Strafgebühren verlangt, die wir dann an das VFF-Mitglied weiterbelasten müssen.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien
eine schöne Weihnachtszeit und alles Gute
und viel Gesundheit für das neue Jahr 2024.



Mit besten Grüßen

Kathrin Walter

Martina Müller